

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 3 Abril 1937

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Núm. 1552

GALERIA DE HOM- BRES «ILUSTRES»



MARCELINO DO- MINGO, O LOS LE- PÓRIDOS

El lepórido es un animal que, apenas oye el menor ruido extraño a su costumbre, huye temerosamente en busca de un refugio.

El conejo pertenece a la familia de los lepóridos.

Y Marcelino Domingo, también.

Por eso, apenas oyó el primer tiro de la Revolución, huyó a París, primero, después a Norteamérica, más tarde a Méjico y, finalmente, anuncia que se propone ir a la Australia.

Sin duda es lo que halla más lejano de España.

En Méjico, hace ahora declaraciones, conferencias, y se aflige mucho cada vez que se entera de una mala noticia, a todo lo cual los buenos mejicanos le dan demasiada importancia.

Es que todavía no conocen a Marcelino.

DIARIO DE NUESTRA GUERRA

El Imperio angloindio. — Extensión del problema islámico de Gibraltar a China. — La decadencia mental de la aristocracia inglesa. — Extensión de esta enfermedad a toda Europa. Los dos tantos que nos apuntamos en el frente internacional. Derrota de los facciosos en todos los frentes. — La bestial destrucción de Durango. — El avance de nuestras fuerzas hacia el Guadalquivir

Por Gonzalo de Reparaz

La mayor y mejor parte del Imperio inglés extiendese del Cabo de Buena Esperanza a Singapur y Hong-Kong, desde donde casi se enlaza con la parte austral del mismo: Australia, Nueva Zelanda, Nueva Guinea y varios archipiélagos. En total, un mundo al que le falta poco para dar la vuelta al planeta. Del Cabo a Hong-Kong y Singapur, unos 400 millones de hombres, cerca de la cuarta parte de la población de esta Tierra en que tan perra vida llevamos, obedecen a los capitalistas de la City, presididos por un monarca remate del Imperio. Y ese Imperio, por tener 350 millones de súbditos hindúes y estar tendido, en vasta curva, a lo largo del Océano Índico, bien puede llamarse angloindio. Quitado de él lo indio, queda lo inglés, reducido a una confederación incoherente de Estados sajones, dispersos como una cuba a quien se le quitan los arcos.

Ahora bien; desde hace años, el peligro de que se los quitan se inició y se va agravando. Llegan estos días noticias alarmantes. Inglaterra ofreció dar a los hindúes una Constitución más o menos autónoma. Acaba de promulgarse y se encuentra con la desagradable novedad de que el Partido Nacionalista no la acepta. Ya esto es grave. Pero acrecienta la gravedad el hecho de que los musulmanes hindúes (unos 70 millones) no apoyan a la metrópoli. La cuestión islámica (la restitución del Islam), empieza en el estrecho de Gibraltar y va hasta la China meridional (Yunnan). Nunca nuestros estadistas sospecharon la magnitud geográfica del problema islámico, ni su enlace con el nuestro total, es decir, con el pro-

blema ibérico. Claro también es que esto de que hayamos tenido estadistas, no es más que una vaga sospecha. Aguilas nunca volaron por nuestras cumbres políticas. Gorriones y vencejos, a lo más. En el estudio de nuestros volátiles directores he consumido los mejores años de mi vida. Hablo, pues, con pleno conocimiento de esta fauna en mi tiempo: de Cánovas a hoy. Inglaterra sabe que con la India comovida no puede emprender guerra con una gran potencia europea. Superior en fuerzas a cualquiera de ellas, siéntese, sin embargo, apollillada, minada, expuesta a un derribamiento si se esfuerza demasiado. He aquí una de las razones que la decidieron a dejar las manos libres a Mussolini en Abisinia. La otra, estar segura de que la ópera del «Duce» era un mal negocio que arruinaría, mejor dicho, que acabaría de arruinar a Italia. Y la tercera, a que ya me he referido otras veces, el temor de que una nueva guerra universal produjera la liquidación del capitalismo universal.

Aun siguen reuniéndose los Comités de la farsa

Londres, 2. — Se sabe que el Subcomité de no intervención se reunirá a principios de la próxima semana, aunque no se haya fijado definitivamente la fecha de la reunión.

Parece que se estudiará a fondo el problema de los voluntarios, pero definitivamente aún no se ha establecido el orden del día. — Fabra.

Para salir triunfante de la formidable crisis, necesitaría el Imperio unos directores superiores a los actuales. La clase directora inglesa, la aristocracia tradicional, está agotada. No se renueva porque la decadencia se extiende por toda la parte superior del cuerpo social. Lord Plymouth, lord Granborne, sir Eden son personajes sintomáticos de la caída mental de la Gran Bretaña. En vez de políticos hábiles, son traposondistas torpes.

Pero la caída no es sólo británica; es también europea. Miren ustedes a Blum, a Delbos, a Hitler, a Mussolini. Son malos cómicos, ninguno a la altura de su papel. De aquí la seguridad de un cataclismo social. Si el pueblo no asume la dirección, sus jefes, hoy sus amos, acaban catastróficamente con todo.

Crean valerse acabando con nuestra Revolución. Ante este peligro, que les parece el más grave e inmediato, están dispuestos a sacrificarlo todo. Por eso temo al control. Pero en el frente internacional acabamos de apertarnos un tanto importante: la repulsa de Turquía a tratar con Italia. Entendidas ambas naciones, lo probable es que Turquía hubiera cerrado el paso de los estrechos a la escuadra rusa. Así el paso sigue

PIM-PAM-PUM



Como este Gil hay dos mil; pero la «Acción Popular» pensó que este cascandil era un hombre singular. Hoy es lacayo de «nobles», y, de aquel fatuo Gil Robles que nos hizo la «santísima», apenas si queda hoy día un pobre José María... ¡Ave María Furisima!

abierto y esta nación amiga podrá intervenir en favor de la justicia y de la paz, contra los piratas del Mediterráneo.

Otro éxito nuestro ha sido la nota de Méjico a la Sociedad de Naciones, llamando la atención sobre el caso de España e invocando el Pacto

(Pasa a la página ocho)

Otro documento para el Museo de Guerra EL DESBARAJUSTE DE LA ADMINISTRACION ITALIANA

Madrid, 2. — Texto de un documento cogido al Estado Mayor italiano en el frente de Guadalajart:

Jefatura de la segunda división de voluntarios «Llamas Negras».

Burgos de Osma, 27 de febrero de 1937.

Objeto: Reclamaciones.

A los efectos de las unidades dependientes: Todavía llegan hasta mí quejas de retenciones arbitrariamente efectuadas. En una unidad se han destinado 20 ó 30 pesetas por soldado para pago de la comida a bordo, en tanto que se sabe perfectamente que la comida a bordo no debía pagarse. No quiero pensar que en el hecho de repetirse irregularidades administrativas por parte de algunas jefaturas de unidades, exista mala fe, pero estoy convencido de que quizás por falta de experiencia en la materia las cosas no marchan bien. Recuerdo por consiguiente a los jefes de grupo de unidades autónomas la necesidad de que realicen un constante control sobre la administración de sus unidades, a fin de impedir cualquier irregularidad. Para el 5 de marzo venidero se dará seguridad por escrito del pago a los pendientes de todos sus haberes y de que no han efectuado ninguna retención arbitraria.

El general jefe, Coppi. — El jefe de Estado Mayor, Juridi. — Cosmos.

POR ENCIMA DE TODO, UNIDAD



EDITORIAL

NADIE niega la necesidad imperiosa de mantener contra viento y marea la unidad de todos los partidos y organizaciones sindicales antifascistas. Basta echar una ligera ojeada a la Prensa para convencerse de ello. El tema central de todos los trabajos periodísticos es el problema de las relaciones entre las diversas fracciones que integran el bloque antirreaccionario.

Pero ya dice el refrán popular que «del dicho al hecho, hay mucho trecho». Y de proclamarse campeón de la unidad antifascista, a serlo realmente, hay una diferencia como de la noche al día.

A fuerza de repetir constantemente el estribillo de la unidad, ésta se ha convertido en una frase sin sentido, en un tópico vulgar que es esgrimido por ciertos elementos para salir de los atolladeros a que son conducidos por el afán desmedido de politiquiar, que, por desgracia, ha sobrevivido al magnífico movimiento realizado por el proletariado revolucionario en contestación al intento de los militares traidores.

Sin embargo, vale la pena hacer un alto en el camino emprendido y reflexionar serenamente sobre las consecuencias fatales que pueden irrogar a la causa popular la persistencia en esa conducta camaleónica que siguen algunos elementos que se proclaman a sí mismos los campeones más decididos de la unidad proletaria y antifascista.

En una situación normal, es tolerable hasta cierto punto el que se juegue con los intereses del pueblo. Pero en unas circunstancias como las presentes, cuando el país se desentra sosteniendo una guerra cruenta, no se puede permitir que haya quien se dedique a torpedear la unidad del pueblo revolucionario, anteponiendo los intereses particulares de secta a los intereses generales del antifascismo.

Estamos cansados de palabras bonitas y agradables al oído. Lo que necesitamos ahora, son hechos; hechos que demuestren que lo que se pronuncia con los labios, se siente con el corazón, y que en el corazón anidan pasiones nobles y sentimientos puros.

Creemos llegado el momento de que se prescinda en absoluto de los viejos procedimientos políticos que hicieron odioso al régimen fenecido el 19 de Julio. Si coincidimos todos en que la unidad es la garantía de la victoria, laboremos por ella, observando una conducta recta y leal. La colaboración entre todos los sectores antifascistas, sólo será posible si sabemos comportarnos noblemente los unos con los otros.

Vivimos una situación política delicadísima proñocida casi exclusivamente por la desconfianza mutua que existe entre las fuerzas integrantes del bloque gubernamental.

No creemos interesante dilucidar ahora, si los recelos existentes están justificados o no. Lo que deseamos en estos instantes, es poner de manifiesto la conveniencia de que todos mantengamos una conducta transparente a tenor con las circunstancias verdaderamente excepcionales por que atraviesa la lucha que sostiene el pueblo español contra el fascismo internacional.

Recordemos una vez más aquello de que «la mujer del César ha de ser honrada y parocier». No sólo hay que estar animado de buenos deseos, sino que hay que demostrarlos, observando una actuación limpia que no se preste a débiles interpretaciones.

Nosotros no estamos dominados por la suspicacia. Nuestra conducta está caracterizada por la buena fe. Esta forma de actuar, nos ha reportado, entre otras cosas, el tener que pagar la «quintada». Mientras los representantes de la C. N. T. se dedicaban a laborar intensamente, tratando de solucionar los problemas de interés general que se planteaban, los demás se entretenían en hacer política de partido, «barriendo para casa».

No es de extrañar, pues, que reclamemos en los demás sectores que con nosotros compartan la responsabilidad del Poder, una gestión política clara. A los cargos oficiales no se va a laborar por la fracción a la que se pertenece. Se va allí a trabajar por la defensa de los intereses generales del pueblo, resolviendo los problemas graves planteados, sin obstruccionar la labor que realizan los demás camaradas.

Repetimos una vez más, lo tantas veces dicho desde estas columnas: por encima de todo, unidad, unidad y unidad.

Pero hemos de convenir que esto sólo es posible si la lealtad preside todos nuestros actos. Siendo leales, la colaboración será eficaz. De lo contrario, todos los esfuerzos resultarán baldíos, pues las fuerzas que poseemos se gastarán en pugnas y forcejeos que malograrán toda la labor útil y provechosa que pudiéramos hacer.

EL VIAJE DEL DOCTOR MARAÑON POR AMERICA SE HA CONVERTIDO EN UNA FUGA VERGONZOSA DE CIUDAD EN CIUDAD

Valencia, 2. — El doctor Marañón se encuentra en América, donde lleva a cabo una injustificada campaña contra la España republicana. Los elementos oficiales de algunas dictaduras, lo reciben con palmas y ramos, pero el pueblo auténtico de todos los países, siente por él una repugnancia que se traduce en todas las ocasiones que se traduce en todas las ocasiones los medios. El viaje que está realizando en aquellos países, tiene los caracteres de una fuga vergonzosa de ciudad en ciudad, de una a otra tierra. Apenas permanece en un sitio el tiempo indispensable para que los elementos culturales le repudien y le obliguen a reanudar su camino.

Una muestra entra las muchas que ha recibido del cañón de la juventud universitaria, lo pone de mani-

fiesto el siguiente documento, del que entresacamos los siguientes párrafos: «La Asociación de Estudiantes de Medicina, fiel a su credo democrático que le ordena respetar la voluntad de los pueblos, expresada en las urnas y condenar toda maniobra que tienda a burlar esta voluntad, manifiesta que rechaza todo trato con el doctor Gregorio Marañón, quien en recientes declaraciones se ha revelado adherido a la criminal sublevación militar que asola a la madre patria, desde hace ocho meses. La actitud del doctor Marañón le hace acreedor al repudio de todo el mundo culto, especialmente de todos los médicos y estudiantes de Medicina.

Al apoyar los planes facciosos, el

doctor Marañón, traicionando su patria, procura adhesión de las armas extranjeras que vuelven de Etiopía cargadas de ignominia, con lo que justifica la monstruosa masacre del pueblo africano por estas hordas mercenarias perpetrada.

El doctor Marañón merece repudio por haber abandonado su patria en momentos en que debía servir, para ir a recoger fáciles aplausos en el extranjero, en los medios reaccionarios, con los cuales se ha congratulado.

La consideración de que el doctor Marañón goza como hombre de ciencia, no puede pasar en nuestro juicio, porque sus reiteradas declaraciones en pro de los facciosos desenmascaran su verdadera condición, propagandista al servicio de la reacción. — Cosmos.

La Comune, primera revolución consciente

La incorporación de las masas populares a la Historia

Por Federica Montseny

NUESTROS HIJOS NO PODRAN DESLIGARSE DEL PRESENTE

Hablar de la Comune de París, la primera Revolución social consciente que hubo en el mundo, en estos momentos en que los hechos se repiten y la Historia se enlaza y se continúa en otra gesta paralela, es un verdadero motivo de satisfacción moral. No ya por lo que la Comune representa, sino por el símbolo de eternidad que ella significa. No podremos jamás desligarnos del pasado, como no podrán jamás nuestros hijos y nuestros nietos, desligarse del presente que nosotros somos. La vida continúa y las ideas sofocadas este siglo, en el siglo que viene triunfan y se imponen, y, a su vez, son rebasadas por otras ideas. Esta es la filosofía de la Historia.

LA ASPIRACION HUMANA A LA LIBERTAD Y A LA JUSTICIA

Desde que hay hombres sobre la tierra y desde que esos hombres tuvieron conciencia de sí mismos y se agitaron persiguiendo un ideal que ha sido eterno, se ha repetido el hecho constantemente. Ese ideal eterno, es la persecución incesante del Bien, de la Libertad, de la Justicia. Así se han ido produciendo los grandes movimientos de masas y ese movimiento selecto, cerebral, de las minorías, que han sido las conductoras de las masas. Es preciso reconocer y proclamar esto. El pueblo, como abstracción grandiosa, se incorpora a la Historia del mundo en el momento en que formula aspiraciones concretas a realizar.

Y este momento llegó con la Revolución francesa. Hasta este instante, las masas, eran la fuerza amorfa, la catapulta histórica de que se valían las minorías selectas para luchar contra los poderosos de su tiempo. La Comune de París, fue el primer movimiento revolucionario consciente; pero, antes de la Comune, cuántas conmociones sociales, qué procesos trabajosos y lento, terriblemente sangriento, ha sido la vida de los pueblos! La revolución de los siervos en la Edad Media, más lejos aún las rebeliones de los esclavos con Espartaco, más lejos todavía las rebeliones de los primeros hombres que se sintieron oprimidos, de las primeras tribus que fueron sometidas por otras, y siempre la misma lucha, la misma pugna. Previamente encadenado pugnando por desencadenarse, y el cerebro, el hombre, formando conciencia de sí mismo, dándose cuenta de su dignidad, de su majestad, sintiéndose el dios de la creación, el único dios que existía, buscando la verdad, la justicia, esforzándose por libertarse a sí mismo y por libertar a sus semejantes.

LAS POSIBILIDADES DEL MOMENTO Y LAS POSIBILIDADES HUMANAS

Los siervos se rebelaron en Cataluña conducidos por Vernallat; en Alemania, se produjo ese movimiento formidable de los campesinos, ahogado en sangre; en Bohemia, el levantamiento social-religioso de los husitas. Y en tanto, los hombres de esas minorías selectas con su sacrificio personal gustaban los movimientos de las masas, eran quemados en las hogueras, subían las gradas de los patibulos, morían en las horcas y sus cabezas caían destrozadas por el hacha de los verdugos. Y así siempre, la historia eterna: el pueblo, impulsado por la desesperación, el hambre y la sed de venganza, lanzándose en un momento determinado a la calle. Siempre ahogado, sofocado y venado. Y el ideal eterno, que lo santifica todo, corriendo de una aspiración a otra, de un hombre a otro y de una a otra generación, perfeccionándose siempre y luchando por alcanzar un mayor grado de bien, de libertad y de justicia.

La Revolución francesa, fue vencida también por el mismo hecho fatal. La Historia demuestra que no progresamos en línea recta, sino en espiral permanente, a saltos siempre, un paso adelante, dos atrás y otros pasos adelante. Siempre

cuando una revolución se produce, en el primer momento de impulso, avanzamos, luego hemos de retroceder, y nos quedamos, al final, en un justo medio que es el justo medio de las posibilidades del momento; pero no el justo medio de las posibilidades humanas.

LA REVOLUCION FRANCESA Y SU PARALELISMO CON LA ESPAÑOLA

No puede hablarse de la Comune sin hablar antes de la Revolución. La misma similitud, alargada por un periodo mayor de tiempo, que ofrece la Comune de París con la Revolución española, la ofrece la Revolución francesa con nuestra Revolución.

Estalla la Revolución francesa, son decapitados los reyes, es destruido el poder feudal, es arrebatado el poder absoluto de manos de la Monarquía, y se produce una revolución de tipo político, que destruye para siempre la idea de Dios, vinculada a la soberanía de los reyes.



Inmediatamente se hace la santa alianza de todas las monarquías contra la Revolución francesa, la misma santa alianza que se ha hecho hoy contra España y la Revolución española. Se unen los países, todos, contra Francia. Los reyes no defienden la cabeza de Luis y de María Antonieta. El propio hermano de María Antonieta, emperador de Austria, deja morir en el patíbulo a los reyes de Francia porque le interesa contar con el pretexto de vengar la sangre de unos monarcas ejecutados por el pueblo para poder invadir a Francia. Y Francia se defiende, como nos defendemos hoy nosotros. No hay un ejército organizado: el ejército organizado era monárquico.

Y los primeros soldados que luchan contra Alemania, Rusia, Italia, Austria e Inglaterra, son las legiones de desarraigados de Hoche, el caudillo de la Revolución. Se organiza el Ejército, lo organizan las legiones de marseleses, y es la "Marseleses" el himno que las lleva a la muerte y a la victoria. Hasta dónde habría llegado la Revolución francesa, en su plan de posibilidades y de realizaciones, si no hubiera surgido el hecho fatal que se produce en casi todos los movimientos revolucionarios! En el caso producido y provocado incluso por los mismos elementos que tenían interés en cortar la marcha de la Revolución, surgió un hombre que recogió la desesperación, la desorientación, que la coordina en lo que es el imperativo categórico de la hora: la necesidad de organizar una fuerza armada y de luchar contra el invasor: ese hombre es Napoleón.

En el momento en que Napoleón llega a ser primer cónsul la revolución ha terminado. Pero las ideas de la revolución, han quedado sembradas. Sembradas no ya solamente en la conciencia de la "élite" que siempre ha ido orientando los movimientos de las multitudes: han quedado sembradas en el alma misma de las multitudes.

LA SEMILLA DE LA REVOLUCION SE EXTIENDE POR EUROPA

Crecen nuevas generaciones. En Francia, entregada al poder absoluto de Napoleón, las ideas son destruidas por los mismos intereses creados por la revolución y vinculados a la vida del primer Imperio. Pero las ideas recorren el mundo, y las ideas de la Revolución francesa son las que producen el verdadero renacimiento espiritual y filosófico que se extiende por toda Europa. Todo el siglo XIX, fecundado por la Revolución francesa, es un siglo de revueltas populares, de filosofías, de investigaciones científicas, de literatura, de arte, de música y de poesía revolucionaria.

Se suceden, unos a otros, los movimientos. En 1830, el segundo movimiento revolucionario de Francia, también aborta porque surgen los demagogos fáciles que recogen las concreciones del pueblo para establecer la Monarquía, esta vez con carácter constitucional y de tipo demagógico.

El año 48, se producen movimientos populares en Alemania, en Italia, en España y en Francia; y otra vez los aventureros, los ambiciosos y los que se aprovechan de la eterna osadidad del pueblo, logran triunfar e imponerse. Así surge la figura de Napoleón Bonaparte, el pequeño, y con ella otra era para Francia, de convulsiones internas. Entre tanto, se gesta, se hace espiritualmente una generación nueva: la generación de la Comune.

LA IDEA MADRE DE LA INTERNACIONAL

La Democracia ya ha nacido, y, en todo el mundo florecen las ideas de la Internacional. Es el primer grito lanzado a los pueblos y a los hombres. La primera vez que se dice a los proletarios de todos los países que deben unirse, que para el obrero francés, para el obrero italiano, para el obrero inglés o español, no hay Patria, que la Patria es propiedad de los ricos que la poseen territorialmente y que para los pobres no hay más que una Patria universal.

La idea madre de la Internacional, prende, se extiende, y se van forjando los movimientos obreros organizados, porque hasta entonces los movimientos obreros no habían sido más que luchas de gremios que se agrupaban para resistir y para defenderse de injusticias personales, pero no existía un movimiento obrero organizado como lucha contra el capital. En España surgen las primeras asociaciones y la primera sociedad obrera de resistencia al capital, y surgen también las represiones, tan fecundas siempre porque ellas son las que, en realidad, siembran las ideas revolucionarias.

Viene la represión de Zapatero, el general siniestro, fusilando centenares y centenares de obreros, y en España empieza un movimiento que continúa el de los constitucionales: es ya el movimiento republicano. Son los republicanos, con un contenido de ideas sociales, revolucionarias, que supera al de casi todos los republicanos del mundo.

En España, la República fué, desde el primer momento, una República de tendencias socialistas. Los que trajeron la idea, eran hombres abiertos al mundo. Eran un Pi y Margall, un Sixto Cámara, un Figueras, un Joaristi, todos hombres de cultura, de ideas universales, que habían vivido proscritos en el extranjero y que traían a España, junto con las de República, las ideas de Proudhon, de Bakunin y de Carlos Marx.

LOS BUENOS DE GRANDEZA DE NAPOLEON, EL "PEQUEÑO"

Y así llegamos al hecho culminante del Imperio de Napoleón III: la guerra con Prusia, que es un capricho imperial. Un emperador y una emperatriz imbuidos, poseídos del delirio de grandeza, quieren emular las glorias de Napoleón I y se atreven a desafiar a Bismarck y a Guillermo. Estalla la guerra con Prusia, en la cual el ejército francés, dirigido por una serie de generales de salón, conducido por un mariscal sanginario e inepto cual Mac-Mahon, motivó unas palabras de Guillermo, que simbolizaron aquella lucha. Guillermo, contemplando cómo se batían los soldados franceses, pronunció esta frase histórica: "Es un ejército de leones, dirigidos por asnos."

Cada día las cosas se ponen peor. Para mantener la guerra, se cargó de impuestos al pueblo francés. Las masas están descontentas. Empezan a escasear los alimentos. No se puede trabajar, y en París hay una "élite" hay una juventud magnífica, hay una legión de hombres y mujeres abrevados en las ideas de la Internacional, preparados espiritualmente por todo un proceso de resistencia, de oposición al segundo Imperio, mucho más pequeño, mucho más ruin y mezquino que el primero.

Y los ideales ahogados este siglo, resurgen después y se pugna por realizarlos. Cuando son ideas muy audaces, cuando son principios sociales que requieren una transformación total de las condiciones, se precisa mucho tiempo para conseguir que triunfen.

Sindicato Nacional de Teléfonos

Aprovechando el próximo mitin que tenemos anunciado para mañana, domingo, día 4, a las diez de la mañana, en el Teatro Goya, convocamos asimismo una Asamblea Regional a celebrar en el mismo local, que empezará a las nueve en punto de la mañana, de dicho día, para tratar del siguiente orden del día:

Primero. Nombramiento de Mesa de discusión.

Segundo. Nombramiento de delegados al Comité Nacional de Relaciones.

Esperamos que todas las Provincias harán los posibles para estar a dicha hora, dada la importancia del punto a tratar.

El Comité de Relaciones

Juventudes Libertarias de Cataluña

Las Juventudes Libertarias exigen que:

La movilización sea general, que alcance a todos los elementos útiles, a todas las industrias, al oro, a los metales que puedan ser utilizados en bien de la guerra, a los cuerpos armados del Estado, etc.

Por una Economía de guerra.

Por una efectiva industria de guerra.

Para aplastar definitivamente al fascismo.

Para construir una nueva Sociedad.

[Movilización general del oro, las industrias, las armas y los hombres útiles!]

Juventudes Libertarias de Cataluña

COMITE DE DEFENSA CONFEDERACIONAL C. N. T. - F. A. I. (Sección Guerra)

Escuela Preparatoria de Guerra

Los compañeros que hayan llevado avales y se hayan inscrito en la Escuela Preparatoria C. N. T. - F. A. I., pertenecientes a los Sindicatos, Grupos y Juventudes de la ciudad de Barcelona, pueden pasar por este Comité para ser inscritos en forma definitiva en la Escuela.

Por lo tanto, todos los camaradas que quieran hacer los estudios fuera de las horas de trabajo, pueden pasar todos los días por nuestra Secretaría número 39, del 2.º piso de la Casa C. N. T. - F. A. I., B. Durruti, 32-34, pero es sumamente urgente que la mayor cantidad posible se presente hoy mismo.

Una vez debidamente avalados, deberán presentarse, a las seis de la tarde, en el edificio de los antiguos Escoclos, calle Ricardo Mella (antes Ronda San Pablo).

El Comité

Juventudes Libertarias de Cataluña

Para ayudar a Madrid. Para derrotar al fascismo. Para salir victoriosos en la guerra, precisa que se envíen armas al frente de Aragón, que se le preste todo el apoyo a Aragón para emprender la ofensiva que nos llevará a la victoria.

Todas las armas al frente. En Aragón hacen falta armas. ¡Armas para Aragón!

Ciudadanos antifascistas: Prestad todo vuestro apoyo al frente de Aragón. Exigid de los gobernantes que sean enviadas armas al frente de Aragón.

¡La guerra lo exige!

J. J. L. de Cataluña F. I. J. L. F. A. I. Secretaría de Propaganda

NOTA IMPORTANTE

A cuantos se interesan por el cultivo de la soja

Siendo bastantes los camaradas que han manifestado interés por el cultivo de la soja, hemos de advertirles a todos que por parte del Comité Regional de Campesinos se harán las oportunas gestiones, al objeto de poder complacer a cuantos nos han consultado acerca del particular.

Una vez nos haya facilitado el C. R. de Campesinos los datos necesarios, ya informaremos a nuestros lectores, y de un modo particular a los que deseen conocer detalles.

En el Palacio de la Música Catalana

Mañana domingo, a las cinco de la tarde, se celebrará, en el Palacio de la Música Catalana, el primer concierto de la segunda serie de los festivales organizados por el Ateneo Enciclopédico Popular y el Comisariado de Propaganda de la Generalidad de Cataluña, con la colaboración de las orquestas sinfónicas de Radio Barcelona y Radio Asociación de Cataluña, dirigidas por los maestros A. Catalá, J. Lamote de Grignon y F. J. Obradors.

En el transcurso de la audición se interpretarán obras de Mozart, Julio Garreta, Gluck/Beber, Schumann y Wagner.

Tranvías de Barcelona

Continuando el plan de reformas que se ha impuesto este Comité Obrero de Control para mejorar los servicios que afectan a la colectividad, se empieza en participar al pueblo en general que, a partir del próximo lunes, día 5, los coches tranvías de la línea número 1 efectuarán el siguiente itinerario:

Plaza Victor Balaguer, México, Plaza España, Francisco Layret y Tamarit hasta Mercado Antonio.

quedando, en consecuencia, suspendido el servicio por las calles Riera Alta, Kropotkin (Ormen) y Hospital, dejando así plasmadas, en realidad, efectivas, las aspiraciones de solucionar uno de los más agudos problemas del tráfico rodado por el interior de las estrechas calles del casco antiguo de nuestra ciudad.

La tarifa de esta línea será:

Plaza Victor Balaguer a Mercado Antonio o viceversa, 15 céntimos.

Plaza Victor Balaguer a Plaza España o viceversa, 10 céntimos.

México (Galileo) a Tamarit (Francisco Layret) o viceversa, 10 céntimos.

Huelga de cineastas en Francia, solucionada

París, 2. — La huelga de los estudios de cine fue solucionada anoche por el secretario general de la presidencia del Consejo. Esta mañana se reanuda el trabajo. — Fabra.

Nota del Consejo de Sanidad de Guerra

Se pone en conocimiento de todos los dirigentes de todos los Hospitales, que la Sección de Reconocimiento del Hospital General de Cataluña del Consejo de Sanidad de Guerra, no reconocerá a ningún miliciano que no presente la baja del frente.

Por lo tanto, se ruega a todos los centros que no se queden con la mencionada baja.

Federación Anarquista Ibérica

Solicitamos de toda la Prensa confederal y anarquista, envíen dos ejemplares de sus publicaciones a este Comité Regional de Grupos Anarquistas de Cataluña.

Dirección: Avenida Durruti, 32 y 34, teléfono 13980.

Sindicato Unico de Servicios Públicos OBREROS Y EMPLEADOS DE LA GENERALIDAD AVISUC URGENTE

Los Comités provinciales, comarcas y todos los delegados de dentro y fuera de Barcelona, procurarán liquidar, dentro de la presente semana, los recibos de material de cotización pendientes en esta Sección, por exigirlo así la necesidad de liquidar definitivamente con la Junta Central de este Sindicato la que, en cumplimiento de los acuerdos recaídos en el último Congreso regional, ha de ultimar la contabilidad general para dar cuenta de ella en la próxima asamblea general que es la de disolución del Sindicato.

La Junta de Sección

LA MASCARA Y EL ROSTRO

EL ESTADO



Maldicimos el Estado por su concepción y por su funcionamiento. El Estado es la suma de todas las tiranías ejercidas en la sombra del anonimato.

Si afirma, casi con conclusiones de dogma, que el Estado es insustentible y, por tanto, ineliminable; pero no hagáis caso. Lo mismo se ha venido diciendo de la idea de Dios, del poder feudal, de los reyes, del capital como motor "indispensable" del trabajo.

Esto es viejo. El Estado es el único ente jurídico que no cumple las leyes. El Estado dicta las leyes para los demás; pero no para él.

¡Quién creó el monstruo? Es hijo de los mismos hombres que han tenido que inventar todo este orden absurdo, del mismo modo que inventaron las armas para matarse y descubrieron los tóxicos para envenenarse.

¡Nada más! —le dijo el director del hospital—. Pero a la salida de la consulta salió al paso del famoso doctor un alumno de cuarto año, que, después de hablar de diferentes temas relacionados con el hospital y la ciencia, se atrevió a decir al maestro: —Ya he visto el plan curativo que ha puesto usted a esos tres nuevos enfermos...

De Valera afirma la independencia de Irlanda

Londres, 2. — Hace algunas semanas, cuando el Presidente del Estado Libre de Irlanda, De Valera, regresaba de Zurich, en donde se sometió al tratamiento de un oculista suizo, hizo un alto en Londres que fué muy comentado, y le aprovechó para celebrar conversaciones, a las que se concedió gran importancia.

La huelga de la industria del automóvil afecta a 120.000 obreros

Detroit, 2. — Todas las fábricas Chrysler, en Flint, están paralizadas a consecuencia de la huelga. Doce mil obreros han abandonado los talleres, lo que eleva a 120.000 el número de obreros

ROMANCE DE "CNT" BOMBAS EN EL CONVENTO

Trece monjitas rezaban en el convento sombrío. Las respetaban los rejos; esos rejos maldicidos por los de negro manto con rosario y crucifijo.

Sus almas fueron volando siguiendo el curso del río, hasta aquellos anchos mares sembrados de submarinos. Y aterrizaron furiosas, planeando al tiempo mismo, al lado del santo padre que comía tan tranquilo.

Frente del Magisterio Revolucionario

A TODOS LOS MAESTROS DE CATALUÑA Y A LA CLASE OBRERA EN GENERAL. La Comisión Organizadora del Frente del Magisterio Revolucionario, respondiendo a los acuerdos de las asambleas celebradas, y al efecto de proceder a la unificación del Magisterio, terminando con las luchas sindicales, y para que la escuela emprenda el ritmo revolucionario que las circunstancias exigen, ha organizado para mañana, domingo, día 4 de abril, en la sala Mozart, un GRAN MITIN de constitución, en el cual harán uso de la palabra los compañeros siguientes:

Comité Pro-heridos

¡Camaradas! ¡Heridos de los frentes de guerra! ¡Heridos en pro de la Revolución! ¡Trabajadores antifascistas en general! Compañeros: La Comisión organizadora de Pro-Ayuda a Madrid, mil veces glorioso e inmortal, os cita a todos para la magna asamblea-ni-lugar mañana, domingo, a las nueve y media en punto de la mañana, en la Sala Baby, del Sindicato Único de Profesiones Liberales, Pi y Margall, 35 (antes Paseo de Gracia), donde compañeros heridos disertarán sobre "La guerra y la Revolución".

LA REVOLUCION Y LA GUERRA LOS ABASTOS EN LA COLUMNA "TIERRA Y LIBERTAD"

Es muy interesante conocer en la excelente forma que la delegación de Abastos de la columna "Tierra y Libertad" se ha organizado, y de los medios que se ha valido para cubrir las necesidades de la columna.



El día 8 de diciembre, Intendencia Militar empezó a suministrarnos víveres, y el 18 se racionó por individuo, en la siguiente forma: 10 g. de café, 25 g. de azúcar, 60 g. de grasa, 230 g. de carne, 200 g. de legumbres, 800 g. de patatas, a escoger, un cuarto litro vino y 100 g. de cebollas.

Varios comandantes expresan su opinión sobre un Congreso de juventudes

Madrid, 2. — En la encuesta abierta sobre el próximo Congreso de alianza de la Juventud, el comandante Lister dice: "La juventud española tiene sellada su unidad en las trincheras, derramando su sangre en defensa de la independencia de la patria. Las juventudes han realizado ya su alianza en las primeras líneas de fuego. Espero que este Congreso siga el ejemplo.

MEXICO HACE UNA LLAMADA A LOS MIEMBROS DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Texto íntegro de la nota mexicana

El delegado permanente de México ha enviado a Mr. José Avenol, con fecha 30 de marzo, la nota que detallamos a continuación. La llamada mexicana responde a la tradición política de este Estado, miembro de la Sociedad de Naciones, política que es hecha al respecto de aplicación de los principios del Pacto.

La nota dice así:

Génova, 29 marzo 1937

Señor Secretario general:
A la salida de su última sesión, el Subcomité de no intervención ha dado a la Prensa un comunicado, del que se desprende su decisión de invitar a todos los representantes de dicho Subcomité, a pedir instrucciones a sus Gobiernos, a fin de considerar la posibilidad de una extensión del acuerdo de "no intervención", que tienda a asegurarse la colaboración de los países no europeos. A este efecto, mi Gobierno me encarga de poner en su conocimiento la profunda sorpresa que le causa la actitud de ciertos Gobiernos europeos, en vista del problema internacional provocado por la rebelión española.

La universalidad del pacto de la Sociedad de Naciones, al que México se adhirió en 1931, con un deseo de colaborar a la causa de la paz mundial, no solamente incita a mi Gobierno a interesarse por los acontecimientos que ponen en peligro la seguridad colectiva, sino que le obliga también, bajo el punto de vista de humanidad y de justicia, a hacerse eco de la dolorosa situación que existe en España.

Mi Gobierno considera que su deber es poner en juego todos los medios que dispone en favor de la paz, y de hacer todo lo posible a fin de favorecer el fin de la lucha armada que después de ocho meses aflige a la República española.

En consecuencia, mi país se permite hacer una llamada a los sentimientos de humanidad de los Estados miembros de la Sociedad de Naciones, que durante el tiempo que ha ensayado de aplicar la política de "no intervención", no ha hecho otra cosa que sustraer a España una ayuda a la que el Gobierno legítimo de este país podía lógicamente acogerse, conforme al Derecho internacional, por parte de los Estados con los cuales mantiene relaciones diplomáticas normales.

La no cooperación con las autoridades constitucionales de España, prolonga cruelmente una lucha fratricida y, dada la participación de los elementos extranjeros, hace cada día más inminente la posibilidad de que el conflicto suscite graves complicaciones internacionales.

México no puede admitir que, al mismo tiempo que se pide su colaboración para la solución de los problemas universales, se trate de reducir su acción pacificadora, y de dar a los problemas europeos una limitación que, si se realiza, vendrá a minar lo que queda de la solidez sobre la que reposa el edificio de la Sociedad de Naciones. México estima también que la neutralidad invocada acerca del conflicto español, debe interpretarse de acuerdo con los nobles principios establecidos por la Sociedad de Naciones en su pacto constitutivo, y que es preciso extender a los casos de rebelión militar —como el de España—, la separación precisa que existe entre un Gobierno víctima de una agresión, al que se debe dar todo el apoyo material y moral, y el agresor, al que no se le deben facilitar elementos destinados a continuar la lucha y a hacerla más sangrienta.

Formulando estas consideraciones, México se inspira, no solamente en el deseo de que ellas sirvan a aminorar, si es posible, la situación lamentable de España, sino también con el fin de dejar claramente definida su posición internacional y de remarcar hasta qué punto esta posición coincide con una justa aplicación de los postulados del derecho de gentes, pues no conviene, bajo ningún punto de vista, que un Gobierno constituido, cualquiera que sean sus características, si por su origen representa legítimamente la voluntad nacional, quede a la merced de una fracción apoyada por elementos extranjeros a la vida y a las tradiciones política del país.

El delegado permanente de México, Isidro Fabela."

Donativo del Comité francoespañol de los Pirineos Orientales

Valencia, 2. — Una delegación del Comité Interparlamentario del Frente Popular francoespañol de los Pirineos Orientales, Haune, Gard y Hérault, visitó al ministro de Comercio para darle cuenta de un envío de docientas cuarenta toneladas de viveres y ropas para niños y mujeres, hecho por mediación del Socorro Rojo Internacional a la Junta delegada de la Junta de Madrid, a fin de que dicho ministro se haga cargo del donativo. Además, anunciaron que otros donativos de importancia del mismo Comité están en disposición de ser enviados al Gobierno de la República, haciéndole especial indicación de que los donativos sean destinados a la capital de la República.

El ministro, Juan López, agradeció cumplidamente esta muestra práctica de ayuda al proletariado español que lucha heroicamente por su independencia y contra el fascismo internacional. —Cosmos.

SIGUE FIRME LA HUELGA DE LOS MINEROS NORTEAMERICANOS

Nueva York, 2. — Conforme a las órdenes dadas por John Lewis, presidente del Sindicato de Mineros, 400.000 mineros de carbón bituminoso no reanudarán el trabajo hoy. Se prevé, de todos modos, que la huelga será corta, puesto que las negociaciones entre el Sindicato y los representantes patronales está a punto de llegar a un acuerdo.

El Presidente Roosevelt sigue las negociaciones y ha expresado el deseo de que se encuentre una solución rápida, ya que las reservas de carbón para las necesidades de la industria americana no durarían treinta días.

Los obreros han afirmado que no reanudarán el trabajo mientras no se firme el nuevo contrato. — Fabra.

Nota de la Junta Nacional, contra el paro

Valencia, 2. — La Junta Nacional Contra el Paro ha facilitado la siguiente nota:

«Se han recibido múltiples peticiones de créditos con destino a obras de saneamiento, abastecimiento de aguas, matadero, arreglo de calles, grupos escolares y otras atenciones de interés local, que tratándose de municipios deberían ser resueltas favorablemente por esta Junta si estuvieramos en circunstancias normales, pero la fundamental exigencia de ganar la guerra, a que deben subordinarse todas las actividades nacionales y singularmente las de los organismos de carácter público impuso a la Junta Nacional Contra el Paro en virtud del vigente decreto de 7 de octubre de 1936, la obligación de conceder preferencia a las finalidades relacionadas con atenciones de carácter bélico, como son la construcción de carreteras, caminos, pistas, aeródromos y demás obras de aplicación semejante, la habilitación de edificios incautados por el Estado el acoplamiento de fábricas transformables para los servicios de guerra y a cuanto haya de contribuir directa e indirectamente a incrementar los re-

ursos utilizables en la lucha contra el fascismo.

Por este motivo se recomienda a las corporaciones y organismos interesados en obtener subvenciones para obras con las cuales puedan resolver o aminorar la crisis de trabajo, que orienten sus peticiones, teniendo en cuenta las preferencias de aplicación antes indicadas, siendo más conveniente que envíen sus solicitudes acompañadas de proyectos técnicos y justificación de la intensidad del paro en la localidad afectada, por conducto de la Delegación provincial. —Cosmos.

Aviso urgente

Se encarece al compañero que actuó de secretario de actas de la primera sesión del último Pleno de Locales y Comarcas, que pase cuanto antes por este Comité Regional.

El Comité Regional de J. J. L. de Cataluña F. I. J. L. F. A. I.

Después de la crisis

¿Y AHORA QUE?

La crisis de la Generalidad que acaba de ser resuelta, será objeto de varias interpretaciones y comentarios. Desde luego no faltará de parte de algunos, malevolencia; presentarán a la C. N. T. como saliente disminuido y concluirán que la colaboración de esta poderosa organización sindical en la dirección del país desde el principio del movimiento del mes de julio había más o menos probado su incapacidad, o por lo menos, su falta de preparación a la gestión de las cosas públicas.

¿Cómo debe responder la C. N. T.? ¿Cómo debe responder nuestra Central de una unidad orgánica remarcable, consistente de su poder de acción, de las fuerzas que guarda en su seno? Con la acción. Únicamente con hechos. La organización ha de prohibir toda clase de polémicas, tanto en la Prensa como en los actos públicos. Ella contestará con el lenguaje más elocuente: el de las realizaciones.

Habiendo tomado en manos el control casi absoluto de ciertas ramas de la actividad, nada podría justificar las discusiones vanas y estériles. El campo está libre por completo a los actos; cualquier pérdida de tiempo en discusiones sería criminal. Actuar, he aquí la gran palabra de orden; jactar para realizar!

Así, a la base de toda acción, se aplicarán planes minuciosamente estudiados para cada uno de los departamentos cuya responsabilidad asume la organización, tanto ante la opinión pública como ante el porvenir y el movimiento revolucionario mundial.

La organización tiene que exigir de cada uno de los camaradas que asuman la dirección de un departamento la entrega anticipada de un plan de conjunto y de grandes líneas de su programa, precisando las posibilidades de ejecución inmediata en el dominio que le es reservado.

La organización nombrará una comisión que vigilará las realizaciones por mediación de relaciones constantes con los órganos de ejecución, de cada departamento, estimulando e impulsándolos y, si es necesario, modificándolos.

En lo que se refiere al dominio de la economía, la división en dos ramas, producción y distribución, que acaba de tener lugar, tiene la imperiosa necesidad de la constitución inmediata de un consejo de coordinación para evitar errores y faltas irreparables. En un régimen como el nuestro, la producción tiene un solo objetivo: la satisfacción de las necesidades. Pero la distribución debe, por su lado, tener rigurosamente en cuenta las capacidades de la producción, para evitar la ruptura del equilibrio indispensable entre estos dos dominios. Pues una interpenetración y colaboración en todos los instantes entre estos dos factores primordiales de la vida económica, se impone inexorablemente.

Los hombres responsables de estos dos dominios tendrán que abstenerse por completo de todas las querrelas mesquinas que podrían surgir sobre cuestiones de atribuciones y competencia, piedra de choque que muchas veces ha hecho fracasar las mejores voluntades.

Así, pues, la palabra y los actos pertenecen a la organización; es ella quien ha de dar órdenes y es ella quien ha de vigilar que sean cumplidas. Es a ella solamente a quien incumbe la responsabilidad de los resultados.

Menac

CICLO DE CONFERENCIAS DE EXPOSICION Y ORIENTACION ANARQUISTA

Cumpliendo con el plan de propaganda trazado por el Comité Peninsular, la Sección de Prensa y Propaganda ha organizado un ciclo de conferencias sobre temas de gran interés doctrinario y táctico, las que tendrán lugar en las localidades que oportunamente se designarán, centrándose al efecto con la cooperación de compañeros competentes en cada uno de los temas.

Este ciclo comprenderá las siguientes cuestiones: Trayectoria general de las Revoluciones. El Anarquismo ante las realidades históricas. Acción conjunta, convivencia política, colaboración, sus alcances. Dictadura de partido e cooperación social. Unidad económica del proletariado. Economía nacional e internacional. Las juventudes y su misión. La guerra, sus experiencias. El problema agrario. Trabajo para el porvenir. La Revolución en las costumbres.

La Sección de Prensa y Propaganda del Comité Peninsular de la F. A. I.

Han muerto dos héroes

Madrid, 2. — En el asalto al castillo de Ibarra, en el frente de Guadalajara, murió el comisario de la primera brigada del cuarto batallón de la 12 Brigada Internacional, Andujar Tejada. Desde el principio de la campaña, luchó por la causa del pueblo y no pertenecía a ningún partido político ni grupo sindical.

También ha muerto, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de Somosierra, Jesús Arias, del batallón veintinueve, de la 23.ª Brigada. Fue fundador de las Juventudes Socialistas Unificadas, de Morata de Tajuña. —Cosmos.

Protesta por el paro de unos talleres

Murcia, 2. — Se ha reunido la asamblea del Sindicato del Transporte de la C. N. T., de Murcia, y ha acordado dirigirse a los ministros de Industria y Trabajo para expresarle la protesta más enérgica por el paro en los talleres acordado por el jefe del cuerpo de tren.

En la protesta se hace constar que la suspensión de los trabajos ocasiona graves perjuicios a la causa de la guerra y a la clase trabajadora.

Una frase significativa del general Miaja

Madrid, 2. — Esta tarde recibió el general Miaja a los periodistas, diciéndoles que había tranquilidad en todos los frentes del Centro.

Un periodista le preguntó si la calma era completa, y contestó:

—Calma chicha, pero esta calma ya se alterará, no se preocupen ustedes. —Cosmos.

Sindicato Unico del Ramo del Vestir

SECCION SASTRERIA

Se comunica a toda la industria de sastrería que, a partir del próximo día 5 del corriente, se personen en Via Durruti, 23, segundo, primera, para recoger trabajo de guerra para confeccionar, de diez a doce, por la mañana, y de cuatro a seis, tarde.

Advertiendo que, en caso de no hacerlo así, serán considerados perturbadores, pues las necesidades así lo exigen.

Por la Junta. — El Secretario, H. Meneses.

Puntería certera

HA SIDO ALCANZADO POR UNA BOMBA LANZADA POR NUESTRA AVIACION EL CRUCERO PIRATA «ESPAÑA»

Valencia, 2.—Parte de Marina y Aire facilitado a las nueve de la noche: «En el sector Sur fueron bombardeados y ametrallados por nuestra aviación cincuenta camiones que se encontraban a un kilómetro de Pañarroya.

En el mismo sector, una escuadrilla de cazas salió en persecución de seis aparatos «Fate» enemigos, los cuales, al divisar a nuestros aviones, se perdieron entre las nubes.

En el sector del Centro no se efectuaron servicios.

En el sector del Norte, pilotos que hacían su debut, atacaron desde una altura inferior a mil metros al acorazado pirata «España», al que obligaron a huir después de haber sido alcanzado por una bomba. —Cosmos.

EN LONDRES ESTUDIAN LA NOTA DEL GOBIERNO ESPAÑOL

Londres, 2. — En los círculos oficiales no se hacen aún comentarios a la nota entregada ayer al Foreign Office por Acárate, embajador de España.

Se declara únicamente que los servicios competentes proceden actualmente a

la traducción de este texto, redactado en español. Es imposible saber si las acusaciones contenidas en esta nota y los documentos que la acompañan serán sometidos por el Gobierno británico al Comité de no intervención.

Se pone de manifiesto en los círculos diplomáticos que no solamente el Gobierno inglés puede tomar la iniciativa en cuestión, ya que otros Gobiernos han recibido la nota del Gobierno legal de España. — Fabra.

Acción certera

NUESTRA AVIACION HA BOMBARDEADO EFICAZMENTE LOS TALLERES DE LA ELECTRO-MECANICA DE CORDOBA

Valencia, 2. — En el Ministerio de Marina y Aire facilitaron en la madrugada última, el siguiente parte:

«Hoy fueron bombardeados en Córdoba, los talleres de la Electromecánica, continuados a la producción de material de guerra, y en los cuales ha-

zaron nuestros aviones cuarenta bombas de veintidós kilos y cuarenta de cincuenta. —Cosmos.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Ante el avance continuo de nuestras fuerzas, los facciosos han ordenado la evacuación de Peñarroya

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

LA G. E. P. C. I. Y LOS TRABAJADORES



Hace algunos meses, publicamos, nosotros, una crónica, bajo el título "La pequeña burguesía no puede sindicarse", y señalábamos, entonces, los peligros evidentes de aceptarse en el seno de las organizaciones obreras estos estamentos. Porque en la vida económica de los pueblos, las nomenclaturas de las cosas, en el sentido aumentativo o diminutivo, no hacen el caso, ya que a nuestro entender es ridículo y antiproletario, en el sentido económico, determinar lo grande de lo chico.

Un pequeño burgués aspirará siempre a ser grande y lo será, si la "suerte" lo acompaña y el nuevo estado social se lo permite. Por consiguiente, pequeño o grande, será siempre, para los trabajadores, un burgués en esencia y en potencia, pues a nadie — que nosotros sepamos — se le ha ocurrido decir: "Este compañero o aquel otro, son un pequeño o grande proletario", sino, a secas, proletario.

La pequeña burguesía catalana formó, hace algún tiempo, una agrupación gremial, bajo el nombre de G. E. P. C. I., compuesta de diferentes secciones del comercio, pero adherida a su central, la U. G. T. La sección de pequeños burgueses vendedores de pescado y concesionarios de puestos en los mercados de nuestra ciudad, fueron opuestos, desde un principio, a la colectivización de la industria, y en número de unos mil doscientos ingresaron en la U. G. T. Estos pequeños comerciantes tienen a su servicio 180 mozos y 340 vendedoras, pero todos ellos están afiliados a la C. N. T. y solamente tres mozos y veintiseis vendedoras pertenecen a la U. G. T.

En virtud de presiones inconfesables, los susodichos pequeños patronos están coaccionando, en estos momentos, a nuestros confederados, para que ingresen en la sindical hermana, y, caso de no hacerlo, se les amenaza con el despido fulminante.

El caso es grave, como nosotros presentamos pudiera ocurrir, hace tres meses, al afirmar, "que la pequeña burguesía no podía sindicarse". El tiempo nos ha dado la razón plenamente.

¿Cómo es posible — queridos compañeros — que se pretenda el ingreso coaccionando con el pacto del hambre a quinientos proletarios que forman una sección, desde tiempo inmemorial, y adherida al Sindicato de la Industria Pesquera de la C. N. T., para que se pasen a la U. G. T.?

¿Cómo es posible que los burgueses y sus propios proletarios puedan estar cobijados bajo el amparo de una misma sindical? ¿Qué se pretende con ello? Pues sencillamente, burlar todas las mejoras conquistadas en luchas arduas, vulnerar la jornada de trabajo y corresponder así, la pequeña burguesía, al amparo y defensa de sus intereses de clase hecha por la U. G. T. al aceptar un organismo patronal en el seno de una organización proletaria. Estos proyectos, no prosperarán, no pueden prosperar, pues la sección de semanales y vendedoras de pescado sabe el valor moral que tienen las letras de C. N. T. y desbaratará con su masculinidad tan inaceptable como inconfesable maniobra. Y si el conflicto se provocase, se presentaría el primer caso paradigmático de reclamar respeto a la personalidad proletaria, la C. N. T. a la U. G. T., por haberse incurrido en una contradicción prevista de sobras por nosotros, al respaldar una organización obrera con su carnet sindical a la pequeña burguesía.

EL AVANCE DE NUESTRAS TROPAS CONTINUA EN DIRECCION A PEÑARROYA

El enemigo, desmoralizado, sólo trata de retrasar nuestro avance

Andújar, 2. — Continúa la presión de nuestras fuerzas hacia Peñarroya, las cuales han avanzado aún más hacia Ovejo, población que está totalmente cercada y caerá, de un momento a otro, en poder de nuestras tropas. Las baterías leales, desde las alturas que dominan dicha población, hacen imposible la resistencia a los rebeldes, que se ven muy castigados por el fuego de nuestras baterías.

Por el frente de Hinojosa del Duque, en dirección a Peñarroya, se ha llevado a cabo un notable avance. El enemigo ofrece resistencia en la posición de Cabeza Mesada, resistencia que va siendo vencida. Esta posición domina la carretera de Hinojosa a Bémez y la de Peñarroya a Pozoblanco, y tan pronto como Cabeza Mesada caiga en nuestro poder, la suerte de Peñarroya estará echada. Se sabe que Peñarroya ha comenzado a ser evacuada.

Nuestra aviación sigue actuando eficazmente, y hace muy difícil la resistencia de las fuerzas rebeldes, que se ven constantemente bombardeadas por nuestros aparatos. Se les ha hecho imposible la resistencia en Peñarroya, por lo que se sabe que ya ha comenzado la evacuación de dicha población.

El enemigo está completamente desmoralizado. No hace más que huir, y abandona las posiciones casi sin resistencia. Sin embargo, resistió en Cabeza Mesada, por su extraordinaria importancia, pues su pérdida, como decimos, representaría dejar en nuestras manos gran parte de la provincia de Córdoba.

En su huida, los rebeldes destruyeron los puentes y procuran interceptar las carreteras. Con ello no consiguen otra cosa que retrasar un poco el avance de nuestras fuerzas, pero nada más. También han intentado incendiar algunos bosques para

ver si así podían detener el arrollador avance del Ejército popular, pero nada han conseguido. En este frente de Córdoba se registrarán, a no tardar mucho, acontecimientos sensacionales y todos favorables a

VIOLENTOS ATAQUES RECHAZADOS EN EL SECTOR DEL JARAMA

El fuego certero de nuestra artillería destruyó nuevas fortificaciones facciosas en Guadalajara

Madrid, 2. — La tranquilidad ha continuado siendo la característica de la situación en el frente de Guadalajara. En el sector del Centro, o sea en la carretera general de Aragón, no se ha registrado novedad alguna, fuera de alguno que otro tiroteo. Por el lado izquierdo de este sector, nuestras baterías han actuado con bastante intensidad, bombardeando con eficacia las posiciones rebeldes, en las que han quedado muchos parapetos destruidos. El enemigo ha sufrido bastantes bajas por el fuego de nuestra artillería.

En el sector de la derecha de la carretera general de Aragón, igual técnica, o sea intenso fuego de nuestra artillería sobre las posiciones de los facciosos. Aquí se causó daño aún mayor en las posiciones de los rebeldes, y esto que las mismas habían sido construídas con todo esmero por el mando rebelde; pero el fuego ha sido tan certero e intenso, que muchos de los parapetos se han venido a tierra. Tras este fuerte bombardeo, nuestras líneas realizaron un fuerte ataque contra unas líneas de trincheras que no lograron ocupar, por no interesar por el momento, pero que los rebeldes debieron abandonar, retirándose a bastante distancia de la

Un festival en el frente

Madrid, 2. — Organizado por el 4.º batallón de la 4.ª Brigada Mixta, se celebró ayer en uno de nuestros frentes cercanos a Madrid, un festival en honor de la Brigada 75.ª.

En un amplio local se habilitó un tablado, por el que desfilaron diversos artistas, entre ellos Ramper.—Fe-bus.

Ataques facciosos rechazados

Bilbao, 2. — El secretario particular del jefe del Gobierno de Euzkadi recibió a los periodistas y les manifestó que las fuerzas facciosas habían llevado a cabo un fuerte ataque en la zona de Marquina, en Urburuaga de Ubiña. El ataque fué muy violento, siendo rechazados los facciosos. — Cosmos.

Fueron bombardeadas las posiciones enemigas del Escampero

Gijón, 2. — La aviación facciosa actuó contra Navis sin causar daños ni víctimas. Nuestra artillería ha estado actuando con enorme intensidad contra las posiciones enemigas del Escampero.

También nuestra artillería de la cima de Monte Aguilero disparó sobre concentraciones rebeldes a las que puso en fuga. — Cosmos.

Aviones fascistas en fuga

Madrid, 2. — Esta mañana aparecieron sobre Madrid algunos aparatos facciosos, que volaron por encima de la capital sin lanzar ningún proyectil. Nuestras baterías anti-aéreas abrieron fuego contra los aviones faccistas, poniéndoles en fuga.—Cosmos.

LOS ATAQUES REBELDES CONTRA VARIOS SECTORES DEL FRENT VASCO, FUERON RECHAZADOS CON GRANDES PERDIDAS PARA EL ENEMIGO

Bilbao, 2. — En la madrugada de hoy las fuerzas facciosas desencadenaron un fuerte ataque en el sector de Marquina, sobre Urburuaga de Ubiña, donde existe un famoso balneario de aguas calientes. Los rebeldes, fracasados en sus ataques en el sector de Eibar, han corrido sus fuer-

Una Comisión de mujeres inglesas comprueba el estrago causado por los facciosos

Bilbao, 2. — El presidente del Consejo de Euzkadi, Aguirre, recibió la visita del cónsul de Inglaterra, a quien acompañaba una Comisión de mujeres inglesas, procedentes de Londres, las que han venido a Bilbao para estudiar sobre el terreno, con mayor eficacia, la ayuda que se puede prestar a las mujeres y niños del País Vasco. La mencionada Comisión de mujeres inglesas conferenció con el jefe del Gobierno vasco, y en la entrevista trataron de las cuestiones que han motivado el viaje de dicha Comisión a Vizcaya.

El cónsul y las mujeres inglesas visitaron la población de Durango, víctima del bárbaro bombardeo aéreo faccioso del miércoles. Pudieron darse cuenta exacta de los enormes daños causados en la población civil y en muchos edificios de carácter religioso. La visita a la población de Durango causó tremenda impresión a las mujeres inglesas. El cónsul de Inglaterra declaró que el bombardeo de Durango había sido una de las cosas más terribles que había visto, pues ni en la Guerra Europea había habido nada semejante.—Cosmos.

Siguen las disensiones entre falangistas y requetés

Buenos Aires, 2. — «Crítica» publica un telegrama de su correspondiente en Burgo diciendo que el «Gobierno» ha tenido que intervenir en las divergencias producidas entre los elementos directivos del Partido Tradicionalista y de Falange Española. En algunas poblaciones se han registrado in-

cidencias graves entre falangistas y requetés, resultando muertos y heridos.

Lo curioso del caso, según «Crítica», es que los miembros de Falange y los del Partido Tradicionalista son los encargados de los servicios de vigilancia en las poblaciones de la retaguardia. — Agencia Americana.

Queipo de Llano irá al ejército del Norte

San José de Costa Rica, 2. — La emisora S. B. C. anuncia que el ex general Queipo de Llano dejará en breve el mando de las fuerzas rebeldes del Sur a causa de ciertos incidentes ocurridos con los jefes de las tropas italianas de Málaga.

Porque la Junta facciosa de Burgo ha decidido que Queipo pase a mandar las fuerzas que operan en el Norte. — Agencia Americana.

Un homenaje a los heroicos defensores de Madrid

La Habana, 2. — El Centro Republicano Español ha organizado un acto de homenaje a los heroicos defensores de Madrid, con objeto de recaudar fondos para la adquisición de víveres y material sanitario. — Agencia Americana.

zas hacia Marquina, más en dirección a la costa, con la esperanza de que este sector estuviera desguarnecido, ante los ataques que en estos dos últimos días han lanzado sobre los sectores de Eibar y Ochandiano. Llevaron a cabo el ataque empleando toda clase de material de guerra; pero nuestras fuerzas, que están vigilantes en todos los sectores, más después de la ofensiva que han iniciado las fuerzas rebeldes, rechazaron con gran energía este fortísimo ataque, que ha durado varias horas. Las fuerzas rebeldes diezmaradas hubieron de desistir de su intento, abandonando sobre el terreno gran número de cadáveres. Volvieron de nuevo al ataque, con enorme violencia, pero nuevamente fueron rechazados con grandes pérdidas. La aviación facciosa ha continuado cooperando a la acción de sus fuerzas,

y en diferentes ocasiones han sido rechazados los aparatos facciosos por el fuego de las baterías anti-aéreas.

En el sector de Eibar, hubo en las primeras horas algo más de calma, sin que esto quiera decir que las fuerzas facciosas no hayan intentado nuevos ataques, aunque no con la energía que en días anteriores.

Prosigue también la presión de las fuerzas facciosas en el sector de Ochandiano-Aramatoma, con resultados nulos. Sus intentos sobre Gorbasmendi se han visto frustrados en todo momento.

Todo hace prever que la lucha continuará aún durante varios días, pues se han observado por nuestra aviación concentraciones rebeldes en diversos puntos de las avanzadas rebeldes, y se ha podido observar asimismo que han acumulado bastante material de guerra, habiendo aumentado también sus fuerzas del aire.

Durante toda la mañana el cañoneo y el fuego de fusil, ametralladora y mortero, han sido intensos en todos los sectores ya indicados, y en los que mayor presión ejercen los facciosos.

La situación, en general es buena, pues nuestras fuerzas resisten todos los ataques de los rebeldes sin perder un palmo de terreno, pese a los ataques en masa que, primero en Ochandiano, después en Eibar y ahora en Marquina, lanzan las fuerzas facciosas.—Cosmos.

EL «GENERALISIMO» YA EMPIEZA A PENSAR EN UN ARMISTICIO

Buenos Aires, 2. — Un periodista argentino que se halla en Salamanca, ha logrado entrevistarse con el «generalísimo» Franco y obtener de él unas declaraciones para la Prensa sudamericana.

El cabecilla rebelde, después de agradecer el apoyo moral y material que dice le prestan las colonias españolas de las Repúblicas de la América del Sur, ha dicho que cada día es mayor el número de adhesiones que recibe de todos los países del Mundo y que esto demuestra que las Cancillerías comienzan a darse cuenta de que el triunfo definitivo del ejército "nacionalista" se halla ya muy próximo.

near las condiciones en que aceptaría un armisticio.

En los círculos políticos se considera esta declaración como una prueba de la poca seguridad que tiene Franco en el triunfo de sus tropas, pues hasta ahora siempre había venido resistiéndose a aceptar la posibilidad de una suspensión de hostilidades y mucho menos de un acuerdo con el Gobierno legítimo de la República. — Agencia Americana.

Bombardeo vandálico de Jaén

Jaén, 2. — Ayer por la tarde seis trimotores facciosos bombardearon esta ciudad. Arrojaron bastantes proyectiles de gran tamaño, causando muchas víctimas. El número exacto de muertos se desconoce, pero es muy crecido. También lo es el de heridos. — Cosmos.

INFORMACION DEL EXTERIOR

El ministro de Negocios Extranjeros de Francia ha dicho que el Control de las costas españolas será completo y efectivo dentro de unos días

CRONICA INTERNACIONAL

LA DIPLOMACIA TIENE FORMULAS PARA TODO

La conferencia de la Pequeña Entente que se está celebrando actualmente en Belgrado acaba de publicar una nota muy satisfactoria para todos.

"Está lograda —viene a decir esa nota— la plena unidad de los Estados."

Convenía saber, sin embargo, si cabía esa unidad después de la firma de Yugoslavia con Bulgaria e Italia, especialmente con Italia, y merced a la misma nota ya lo sabemos esto también. "El Consejo permanente —dice— se ha enterado con satisfacción de los acuerdos firmados con Yugoslavia."

Mas esto, que, sin duda, es tan fácil de entender a los diplomáticos, es lo que, no siendo más que simples comentaristas, no entendemos. Porque la Pequeña Entente, nacida al amparo —y no diremos bajo el control de los aliados, para no molestar a los Estados bálticos—, siempre siguió la política de estas grandes naciones que hicieron que se les respetara; y, uno de los más favorecidos por esta política, Yugoslavia —que incluso debe su constitución política a Francia e Inglaterra—, se ha salido ahora por peteneras, acordando no sabemos qué estipulaciones con Italia, cuya nación, en el orden diplomático, no hace falta que nosotros la descubramos.

Si; ya sabemos que la diplomacia tiene fórmulas para todo y que en los papeles caben todas las incongruencias, porque la tinta no protesta nunca; pero en el orden de las realidades, permítanos la Pequeña Entente, con toda su conferencia y todo su Consejo Permanente, que nuestra opinión está bastante lejos de la que refleja la optimista nota que han facilitado a la Prensa.

Desde luego, no pasará nada tras esa sesión, porque nada puede pasar; pero aquel punto de vista claro y explícito que los Estados bálticos tenían con respecto a la política internacional y que no era otro que el que Inglaterra y Francia inspiraban, ha desaparecido.

El gran enredador de Europa —Mussolini— ha intervenido también en este mundo aparte de los Balcanes, y el hecho de introducirse Mussolini en él, ya es lo bastante para que lo haya envenenado; mucho más, habiéndose llevado camino de Roma un pacto con una de las más importantes potencias de los países afectados —Yugoslavia—; pacto que, aunque parece en su lectura sobre el texto hecho público una cosa inocente, no faltará tras el bombo del articulado que se deja ver, algún apartado secreto, que es el sistema diplomático puesto en práctica desde hace unos años, por estos diplomáticos que no se resignan a la diplomacia clara, y, recuerdan los días de la diplomacia que incubó la guerra europea.



Un hijo del Borbón, impugna la sentencia de su divorcio

La Habana 2. — Se anuncia que el hijo mayor del ex rey de España, tiene la intención de presentar recurso contra la sentencia de divorcio, dictada por los Tribunales cubanos.

Según estas mismas informaciones, parece ser que el recurso en cuestión, será presentado el día 3 del actual. En su apelación, el hijo del ex rey estima que las acusaciones de abandono formuladas por su esposa, son infundadas.

A pesar de todo, se sabe que el motivo de la presentación del recurso, no es otro que el recuperar varias alhajas que entregó a su mujer, y cuyo valor se calcula en tres mil dólares.

El recurrente ha añadido que tiene la intención de casarse de nuevo, aunque antes desea recuperar las joyas en cuestión. Entre dichas joyas, figuran varios brazaletes, una pitillera de oro y unos collares. — Fabra.

Los deseos políticos de Egipto

Montreux, 2. — En los círculos internacionales se tiene el convencimiento de que los puntos que Egipto pondrá a las potencias para la sustitución del régimen de capitulaciones, serán los siguientes:

1.º Negociación de un Tratado en el que se garantice a los extranjeros la libertad de comercio, de religión y de enseñanza.

2.º Organización de una Policía que asegure una protección eficaz a los extranjeros.

3.º Abolición de las capitulaciones fiscales y creación de un Tribunal encargado de zanjar las protestas que se formulen contra los impuestos.

4.º Periodo transitorio, durante el cual subsistan los Tribunales mixtos. Las potencias capitulares, es decir, las que tienen en Egipto las ventajas reconocidas por este régimen, son las siguientes: Bélgica, Dinamarca, España, Estados Unidos, Francia, Grecia, Holanda, Inglaterra, Italia, Noruega, Portugal y Suecia. Alemania, Austria y la U. R. S. S., perdieron la calidad de capitulares durante la guerra, pero han sido invitadas a la próxima conferencia, así como Checoslovaquia, Polonia, Suiza y Yugoslavia. — Fabra.

LA PROTESTA HINDU HA SIDO DE GRANDES PROPORCIONES

Londres, 2. — Comunican de Bombay a la Agencia Reuter que el "hartal", día de luto, proclamado por el Congreso pan-indio con ocasión de la inauguración del estatuto de autonomía —que el Congreso resolvió sabotear—, fué observado con calma en todas las grandes ciudades.

A pesar de la prohibición de las autoridades, se formaron varias procesiones y fueron detenidas una cuarentena de personas, entre ellas Jayaprakash Narain, secretario del Congreso.

La mayoría de almacenes estaban cerrados; los periódicos nacionalistas no sellaron. Hubo mucha participación de musulmanes en las demostraciones de los congresistas. La actitud de Gandhi será el factor más importante de la situación política dentro de seis meses. Los diferentes partidos políticos, convencidos de que las elecciones tendrán lugar dentro de los seis meses, se preparan a hacer una gran campaña. Los miembros del Congreso afirman que su partido no se dividirá en la cuestión de la formación de ministerios en las provincias donde posee mayoría. — Fabra.

La Conferencia de la Pequeña Entente

Belgrado, 2. — Los tres ministros de Negocios Extranjeros de los Estados de la Pequeña Entente, han celebrado, esta mañana, su tercera entrevista.

Este mediodía han sido recibidos por el príncipe regente Pablo, que les ha homenajeado con una comida en el Palacio Blanco.

Esta tarde visitarán a los otros dos regentes, con quienes celebrarán conversaciones, después de las cuales será publicado un comunicado oficial. — Fabra.

Disolución de organismos estudiantiles en Varsovia

Varsovia, 2. — A consecuencia de los disturbios ocurridos en las altas escuelas de Varsovia, desde el principio del año escolar, y que obligó a suspender el curso, el ministro de Instrucción Pública ha decretado la disolución de las organizaciones de estudiantes que tienen un carácter político. La medida se extiende a las organizaciones de derechas y a las de carácter gubernamental. — Fabra.

Roosevelt convocará una Conferencia general de desarme

Nueva York, 2. — El periódico "New York Times" publica un artículo de Harold Hinton en el que dice:

"De fuente fidedigna se afirma que el

El respeto británico a la institución ginebrina

Londres, 2. — El Gobierno británico ha invitado al secretario general de la Sociedad de Naciones, Avenol, para que asista a las fiestas de la coronación de Jorge VI, que tendrán lugar en mayo próximo. Se pone de relieve que al cursar esta invitación, el Gobierno británico ha querido poner de manifiesto su respeto hacia el organismo internacional. — Cosmos.

Conferencia para decidir la situación de Egipto

Montreux, 2. — El día 13 del actual comenzará en esta ciudad suiza la llamada Conferencia de las Capitulaciones de Egipto. Acudirán delegaciones oficiales de las potencias capitulares (España, Francia, Inglaterra, Bélgica, Dinamarca, Suecia, Estados Unidos, etc.), así como delegaciones de otros países que también han sido invitados, aunque no tengan derecho concreto, La U. R. S. S. y Austria, que perdieron su condición de potencias capitulares de Egipto después de la Gran Guerra, también han sido invitadas. — Cosmos.

Otra fecha para la entrada en vigor del plan de control

Londres, 2. — En los medios políticos aletos al Comité de no intervención en los asuntos de España, se tiene la impresión de que hacia el día 12 del corriente mes entrará definitivamente en vigor el plan de vigilancia y de control.

Por otra parte, se hace resaltar que

los observadores británicos en la frontera hispanoportuguesa se encuentran ya en sus puestos. Se considera conveniente la puesta en vigor simultáneamente, del control marítimo y del control en las fronteras terrestres. — Fabra.

Delbos anuncia que se hará efectivo el control de las costas españolas

París, 2. — Como oportunamente comunicamos, en el Consejo de ministros celebrado el miércoles en el Eliseo, Delbos hizo una importante declaración en relación con la guerra civil española. Ahora se conocen los términos de dicha declaración. Helos aquí:

Delbos anunció que el control terrestre y naval de las costas y las fronteras de España, que empezó hace algunos días, será completo y efectivo dentro de algunos días.

El ministro del Exterior puso al corriente al Consejo del Estado de las conversaciones que han tenido lugar acerca de la cuestión de la repatriación de los voluntarios que luchan en España, después de la reciente declaración italiana en el Comité de no intervención de Londres. Parece ser que "algunas naciones, que al principio habían adoptado una actitud intransigente, ahora se muestran propicias a una solución satisfactoria".

Comentarios de la Prensa yugoslava al Consejo de la Pequeña Entente

Belgrado, 2. — Toda la Prensa Yugoslava dedica grandes comentarios a la reunión del Consejo Permanente de la Pequeña Entente, que tiene lugar en esta capital, y también comenta la próxima visita a Belgrado del presidente de la República checoslovaca, doctor Eduardo Benes.

"Politika", escribe: «Esta reunión, como las precedentes, servirá para disipar y desahogar de una vez todas las intrigas malévolas urdidas en torno a un supuesto desacuerdo entre las concepciones y las actividades de los tres Estados de la Entente báltica».

"Slovenek", dice por su parte que tiene noticias fidedignas de una próxima visita a Belgrado del ministro de Relaciones Exteriores de Hungría, señor Kanya. Pone de relieve este periódico que Italia, al comprometerse a respetar las fronteras y la integridad territorial de Yugoslavia, de acuerdo con el protocolo de Roma, ha tenido que ponerse previamente de acuerdo

con Viena y Budapest, por lo que puede colegirse que nada se opone a que Austria y Hungría concluyan con Yugoslavia acuerdos semejantes al italo-yugoslavo. Hay que deducir por tanto —agrega el periódico—, que Hungría renuncia a sus pretensiones revisionistas en lo que puedan afectar a Yugoslavia, y que, por consiguiente, ya no existe nada que pueda oponerse a la conclusión de un acuerdo húngaro-yugoslavo. — Cosmos.

MEJICO CONTINUARA AYUDANDO A LA REPUBLICA ESPAÑOLA

Washington, 2. — El Embajador de Méjico, Najera, ha notificado al Gobierno de los Estados Unidos que "Méjico tiene la intención formal de continuar apoyando —moral y materialmente— la causa del Gobierno legítimo de la República española".

En el sur de Africa reprimen el «nazismo»

Pretoria (Unión Sudafricana), 2. — Se han adoptado hoy medidas draconianas para hacer fracasar el movimiento "nazi" que se registra en el sudoeste africano. Tales órdenes han sido publicadas hoy

y han causado gran impresión en los círculos políticos.

Se prohíbe a todos los súbditos británicos el participar en las actividades de ciertas organizaciones políticas en el territorio bajo mandato. — Fabra.

Reconciliación de Ludendorff y Adolfo Hitler

Berlin, 2. — La propia Agencia oficiosa alemana Deutsches Nachrichten Bureau, confirma que el general Ludendorff y Adolfo Hitler, se han reconciliado. Según la Agencia de referencia, esta entrevista tuvo lugar para poner fin a ciertas dificultades.

Después de esta reconciliación, ciertos círculos nazis esperan que el antiguo alto jefe de los ejércitos del Emperador, reciba próximamente el bastón de feld-marschal, y se llega a citar para ello la fecha de 9 del actual, en la que Ludendorff cumplirá setenta y dos años de edad.

Dicho honor ya le fué concedido a Ludendorff al cumplir los setenta años, pero en un artículo publicado en su revista, renunció al honor que se le concedía. Desde entonces, el antiguo colaborador del mariscal Hindenburg, se mantuvo al margen de todas las manifestaciones nacional-socialistas u oficiales de cualquier clase e incluso llegó en varias ocasiones a criticar públicamente la política interior y exterior del "Führer".

La Prensa nazis vuelve a mentar ahora el egotismo de Ludendorff, al que califican de el más grande de los generales alemanes de la guerra, poniendo de relieve que es uno de los contados supervivientes del Estado Mayor imperial.

En los círculos católicos, no pasa

inadvertida la extraña coincidencia de que Ludendorff, que es uno de los líderes más destacados del "neopaganismo nazis", vuelva a surgir como gran figura del régimen, precisamente a raíz de la publicación de la encíclica del Papa, condenando las doctrinas racistas del nazismo. — Cosmos.

MITIN INTERNACIONAL DE LA REVOLUCION

Mañana, domingo, a las diez y media de la mañana, en el GRAN PRICE Hablarán los oradores de la Sección francesa, Sección alemana, Sección rusa, Sección búlgara, Sección italiana y Federación Local de Grupos Anarquistas. Presidirá: Comité Regional de la C. N. T.

En este acto internacional tomará parte la Banda C.N.T.F.A.I.

FRANCO VA DE CABEZA

Se confirma la llegada inesperada a Sevilla del general «Pitiminí», relacionada con los reveses sufridos por los facciosos en Pozoblanco

Gibraltar, 2. — De fuente rebelde oficial se informa de la llegada a Sevilla del "generalísimo" Franco, quien apareció en la capital andaluza a última hora de la pasada noche, sin que nadie se explique lo inesperado de su desplazamiento. Ni que decir tiene que este viaje se relaciona con los reveses sufridos por los facciosos en el ex frente de Pozoblanco, ahora frente de Alcazarcejos y Villanueva del Pueblo, y con el complot contra su autoridad descubierta en Andalucía y Marruecos.

Franco aprovechará su estancia en Sevilla para saludar a los jefes murulmanes del Marruecos español que regresan de la peregrinación a La Meca, que han llegado a bordo de un vapor fletado por los rebeldes. — Cosmos.

El escándalo de las subsistencias

DE DIA EN DIA LOS MERCADERES SE SUPERAN EN EL LATROCINIO

Todos los elementos que constituyen los diferentes ramos de la actividad de la zona antifascista, se han impuesto sacrificios con motivo de la guerra. Uno por espontáneo impulso y otros por ajenas instigaciones, quizás unos con más buen deseo que otros; pero en general todos, desde los burgueses más acomodados a los trabajadores más oscuros, han renunciado a una parte de lo que constituía su bienestar.

Pero hay un sector que no se resigna de ninguna manera a perder: el de los traficantes de viveres; y lo que es peor, que no se resigna a poner un punto final en su carrera local hacia las preciosas inverosímiles. El mercader de comestibles, eterno esclador de cantidades, no solo no se limitó a un estaticismo discreto el 19 de julio, sino que aprovechó la fecha, y convirtiéndola en punto de apoyo para su palanca — para su palanqueta sería más propio — levantó las subsistencias a una altura completamente fuera del alcance del pueblo trabajador.

Y ya no cabe preguntar ¿por qué este privilegio de los mercaderes? — de sobre sabemos que su rapacidad y su cinismo son los mejores justificantes de sus prebendas —, sino ¿quién les otorga tal privilegio? Porque indudablemente hay entre nuestros organismos rectores, alguno encargado de la represión del robo y el pillaje y cabe pensar también, que para ese organismo no habrá pasado inadvertida la conducta de los tenderos. Y si la ha apreciado y la deja escapar a la sanción más allá bien clara que el latrocinio de los mercaderes sin sanción está respaldado por una impunidad que sustenta el misterio?

De día en día crece la desverguenza en las transacciones de los mercados. A la vista del público y de las autoridades se roba sin tasa y sin freno. Los precios que ayer alcanzaban en la plaza algunos artículos, eran la mejor colaboración con el enemigo — en nuestra Redacción ha estado quien pagó nueve pesetas por una docena de huevos —, y todo ello se efectúa ante el silencio más absoluto de los que deberían poner coto a tales derroches.

Pero no olviden los traficantes impudicos que es con la vida del pueblo con la que se lucran, y que esta operación de jugadores de ventaja, si bien es productiva en ocasiones, éstas en cambio, tiene unas quebradas peligrosísimas, y que dan el traste con el artificio mejor montado.

La moral enemiga

SE REGISTRAN SERIOS CONATOS DE SUBLEVACION EN VALLADOLID Y SALAMANCA

Madrid, 2. — En el frente de Guadalajara se han pasado cuatro evadidos del campo faccioso con armamento y con bombas "Laffite". Los nombres no se hacen públicos para evitar represalias entre sus familiares que se encuentran entre los rebeldes, los cuales han facilitado datos interesantes, de los que seguramente hará uso

el Alto Mando. Separadamente han coincidido en afirmar que tanto en Valladolid como en Salamanca, por la actuación de los soldados extranjeros se han registrado conatos de sublevación que, por una verdadera casualidad, se pudieron abortar. — Cosmos.

SEAMOS DIGNOS DEL MOMENTO

La retaguardia alegre y confiada

El curso de las operaciones en los diferentes frentes de lucha, nos es favorable.

Madrid continúa siendo el firme baluarte invencible, asombro del Mundo y eje de la política europea, que gira en torno suyo; su heroísmo, el cien veces probado valor de sus defensores, la potencia de sus elementos combativos y un Alto Mando que está siendo la sorpresa y la admiración de propios y extraños, han valido a Madrid una influencia en los asuntos diplomáticos europeos que no había tenido desde el siglo pasado, cuando las familias reinantes se disputaban el trono de España y por él se encendió la guerra francoprusiana del setenta.

Por la parte de Andalucía, nuestras fuerzas, armadas de un espíritu combativo que no decea, avanzan en el sector de Peñarroya; el enemigo ha evacuado ya esta población, y hoy puede ser un día decisivo para su rescate.

Por el Norte, los vascos se convierten en atacados en atacantes, y los asturianos liquidan, sucesivamente, cuantos refuerzos envían los facciosos para impedir lo inevitable: la toma de Oviedo, decana de nuestras ciudades mártires.

Por los frentes de Aragón, las embestidas de las huestes del general que vendió a su patria, se estreñan ante una defensa que ha de trocarse en ofensiva.

La derrota de los italianos en el frente de Guadalajara, como es bien patente, ha repercutido en una irradiación de triunfos, que hacen de este momento el más propicio a una ofensiva general definitiva.

Nacional e internacionalmente es nuestra hora y debemos aprovecharla, mostrándonos en la retaguardia más dignos del esfuerzo de nuestro Ejército Popular Revolucionario.

Que es un verdadero Ejército. El origen de las sucesivas derrotas del enemigo, no hay que buscarlo en su cobardía, ni en su debilidad, ni en la tradicional ineptitud de los militares que lo mandan, ni en la conjunción de todas estas circunstancias; sino en la eficacia de nuestras fuerzas. Tenemos, tras ocho meses de lucha, en que ha habido que improvisarle todo, un formidable Ejército Popular Revolucionario, bien pertrechado, dotado de una moral que sólo aporta el convencimiento de por qué se combate y advertido de las contingencias de avance y retroceso que exige la estrategia militar para conseguir sus objetivos.

Ocho meses han bastado para que el miliciano del pueblo, que sólo había en su entusiasmo y en su fealdad, que era una fuerza impulsiva, pero ingenua, encarnación del guerrillero, se haya trocado en elemento técnico de guerra, convirtiéndose las milicias en un Ejército conjuntado, armónico y efectivo.

Han bastado ocho meses, en los que ni se ha cesado de combatir, ni de actuar, ni de disputar al enemigo el terreno palmo a palmo.

En cambio, la retaguardia, que ha tenido el mismo tiempo para formarse, para autodisciplinarse, para ser digna de la vanguardia, y que lo ha tenido sin los riesgos cercanos de la línea de fuego, sigue incorregible, con los mismos defectos e iguales problemas que el primer día.

Los ocho meses que el miliciano ha ganado, la retaguardia los ha perdido. En ocho meses, pudo haberse ido haciendo digna de sus combatientes; pudo haberse formado a sí misma, con una orientación determinada, con una organización precisa. Y no lo ha hecho.

La retaguardia continúa viviendo alegre y confiada, ciega y torpe, incorregible en sus errores y conchunas en sus dimensiones. Los triunfos de sus fuerzas combativas, en vez de estimularla, la mueven a la indolencia. Se cree segura y se entrega, alegre y confiada, a sus equivocaciones antiguas, sin pensar siquiera en que está jugando con fuego y que se puede quemar, porque la guerra — que no se ha ganado aún — reporta muchas sorpresas y los milicianos tienen ya muchos derechos.

El primero de todos, el derecho a que la retaguardia no malogre su obra. Le urge a la retaguardia rectificar; aun es tiempo de dignificarse, mostrándose al nivel de la vanguardia y a tono con la hora que pasa. Que puede ser nuestra hora. Que seguramente la es.

Los fascistas, locos perdidos

¡Pues sí que vivimos bien en Barcelona!

Una radio facciosa decía anoche:

"Las emisoras catalanas comunican que el Gobierno ha acordado un decreto según el cual ha de ser entregada toda la moneda de plata que será canjeada por la nueva emisión de billetes firmados por Companya. Ha dicho que el que no cumpla con este deber después de los ocho días de firmado el decreto, será fusilado."

Los fascistas están rematadamente locos. Los palos de los frentes los están enajenando. Siempre han mentado como impostores de nacimiento que son; pero llevan unos días en sus "radios" y en su Prensa, que se ve que el desvarío va en aumento.

Después de dar ese magnífico embuste, añadió el locutor mentiroso:

"¡Pues sí que viven bien en Barcelona!"

Pero muy bien, "so chalao". ¡Ya quisieran los pobres habitantes de vuestras sorprendidas provincias tener nuestra libertad y nuestra pervenir!

«DIMISION» DEL EX GENERAL ORGAZ. ES ACEPTADA POR FRANCO



Valencia, 2. — Se confirma que el ex general Orgaz, que mandaba las fuerzas facciosas en Marruecos, ha "presentado la dimisión" y ésta ha sido aceptada por Franco, lo que demuestra el alcance y la gravedad de los sucesos de Africa.

Disuelven un Consejo municipal en Polonia, por tener mayoría socialista

Varsovia, 2. — El Consejo municipal de Ledz, ha sido disuelto por orden del Ministerio del Interior "por no haber presentado el presupuesto de la ciudad en el plazo previsto".

La causa real de la destitución, es que el Consejo, elegido en septiembre último, tenía mayoría socialista. — Fabra.

DE LA GUERRA RESERVAS Y MOTORIZACION

Los organismos encargados de reestructurar la guerra, deben tener en cuenta los dos aspectos esenciales de la misma.

En el aspecto activo de la lucha, se halla la motorización. Todo lo que sea dar dinamismo a las fuerzas que han de luchar es dar posibilidades de mayor rendimiento a las unidades combativas. De aquí que los elementos que manejan la técnica mecánica sean en todos los Ejércitos modernos los soldados más apreciados. La guerra moderna es movimiento, facilidad para el transporte, agilidad en las marchas, rapidez en las operaciones. Un soldado mecanizado vale por diez. Así, las escuelas de preparación de nuestro Ejército han de tener en cuenta siempre este aspecto de la motorización, haciendo de cada soldado un mecánico capaz de llevar una máquina, de arrearla en caso de avería, de ponerla al servicio de los motores, con la seguridad de que tienen el hombre que los completa.

En el otro aspecto, en el de las reservas, es necesario que se tenga en cuenta que un Ejército moderno no es solamente el Ejército que aparece en los frentes, sino sus reservas, la seguridad de que existe tras de las líneas que llevan el peso momentáneo de la campaña, otros batallones perfectamente preparados para entrar en fuego y descansar a los que ya hayan luchado.

Por muy abnegados que sean los bravos milicianos que sostienen esta infernal campaña de meses y meses, hay que pensar que tienen que descansar, que tienen que ser repuestos y para que esta reposición se haga en los frentes de batalla es necesario en el orden militar, rebajando la tensión lograda, precios que las tropas que van de refresco a sustituir a las que luchan, tengan una preparación tan alta que no se note la ausencia.

Son problemas estos de sumo interés en el orden militar y aun cuando sabemos que no los desconocen los que se han hecho cargo de la organización de nuestro Ejército Popular, bueno es recordar a todos estos primordiales deberes, base de la eficiencia militar precisa para vencer.

¡Vayamos a la motorización del mayor efectivo posible!
¡Organicemos nuestras reservas que nos ofrezcan la misma confianza que los combatientes de primera línea!

La ayuda al campo

Andrés Peláez, de «Los Amigos de México», ha hecho un donativo de cien pesetas

No solamente son los Sindicalistas quienes aportan su solidaridad a las colectividades de campesinos, van ayudando también donativos particulares, con miras a rebuister el noble propósito iniciado hace unos días.

Colectivos e individuales, hace falta que se acrecienten los donativos. Estimamos que no se hará esperar la aportación de los Sindicatos de Barcelona que aun no han ofrecido su donativo. Y lo creemos así, porque nos consta la simpatía que tienen para con los productores agrícolas identificados con los principios de la Confederación Nacional del Trabajo.

Igualmente, es de esperar llegue el óbolo solidario de los obreros confederados del resto de Cataluña. ¡No demoremos lo que es de imprescindible necesidad!

¡YA ERA HORA!

RESPUESTA A OCHO MESES VISTA

Para nuestros valerosos marinos, toda nuestra simpatía. En ellos tenemos puesta la esperanza los que opinamos que la guerra se gana en el mar. No nos defraudarán, como no defraudaron al Pueblo el 19 de julio, en que supieron reprimir la rebelión de los jefes traidores, resistiendo la Marina a su verdadero dueño: el país. SOLIDARIDAD OBRERA está a su lado, y en nuestras columnas tendrán resonancia sus triunfos y eco sus quejas, si es que las tuviesen.

Pero para quienes especulan con el equívoco de la Marina, haciendo castillos en el mar los justos ataques a la incapacidad de mi-

nistro y comisario, nuestra repulsa y nuestra crítica.

Quede bien puntualizado este deslinde, para entender lo que sigue. "El Socialista", del día 30, en la primera página, y con grandes titulares, dice: "¿Quién preguntaba por la Escuadra? Aquí está la Escuadra republicana". Sin duda. Pero entre la pregunta y la respuesta, han transcurrido ocho meses, y el comentario salta inconcebible: ¡Ya era hora! A buen seguro que si los altos cargos de ministro y comisario hubiesen estado en otras manos, desde el primer día se habría podido decir: ¡Aquí está la Escuadra!...